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Aos nove dias do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, na Câmara Municipal de 
Vereadores, às dezessete horas e trinta minutos, reuniu-se o Poder Legislativo de Colinas, em 
Sessão Legislativa Ordinária, com a presença de todos os Vereadores e do assessor jurídico. O 
Presidente Juliano Kohl saudou a todos e invocando a proteção de Deus iniciou os trabalhos. 
Inicialmente foi empossado o suplente de Vereador Marcos André Kautzmann do PP, que assumiu 
uma vaga na Câmara de Vereadores, pelo período de trinta dias, a contar do dia primeiro de 
setembro, substituindo o Vereador Heitor Schmidt do PP, que se licenciou para tratar de interesses 
particulares. Ata: Foram postas em votação a Atas 16/2022 e 17/2022, que foram aprovadas por 
unanimidade. Tribuna: Silvia Patrícia da Costa, do PTB, saudou a todos e parabenizou a toda 
equipe da saúde pelos cem porcento de cobertura da aplicação da vacinação contra a poliomielite. 
Disse que são resultados de trabalho realizado por todos, desde a busca ativa realizada e também 
pelas agentes de saúde fazendo contato com as famílias, reforçando o convite e orientando sobre a 
importância de vacinarem seus filhos. Em relação ao setembro amarelo, comentou que hoje viram 
uma movimentação diferente pelo centro de Colinas que é referente ao setembro amarelo, talvez 
muitos aqui participaram, filhos participaram, agradecendo assim, também as escolas que 
participaram com alunos. Salientou ser o mês de dedicação à valorização da vida, oportunidade em 
que é realizada uma campanha de conscientização e prevenção ao suicídio, e que o dia dez de 
setembro é o dia Mundial de Prevenção ao Suicídio. Informou que já estão sendo desenvolvidas 
diversas ações pela Secretaria da Saúde, juntamente com a Educação, sendo que a programação 
iniciou hoje com uma caminhada pelas ruas da cidade, da qual ela fez parte, percorrendo também 
ruas do centro até a Praça dos Pássaros, onde foram realizadas atividades com confraternização e 
celebração da vida e da saúde. Falou que tiveram a presença de mais de cem participantes na 
tarde de hoje, com a participação de estudantes, integrantes de oficinas do projeto Encontro com 
Você. Informou que as escolas também receberão outras atividades oferecidas durante a próxima 
semana e que os encontros Mais Vida no Interior também terão um momento de atividades todos 
pela vida e você não está sozinho, bem como a apresentação do grupo de voluntários Doadores do 
Sorriso. Convidou todos os homens para participarem do projeto Encontro com Você que falará 
sobre saúde masculina, informando que a partir do dia vinte e nove de setembro acontecerá o clube 
dos bolinhas, grupo destinado aos cuidados da saúde do homem, tanto física quanto emocional, 
que será em forma de bate papo e conduzido por diversos profissionais da saúde. Disse que o 
encontro será dia vinte e oito de setembro, às nove horas, na academia de saúde e as inscrições 
poderão ser feitas pelos contatos do posto de saúde ou pela agente de saúde. Agradeceu a 
Secretaria de Obras pelo seu pedido atendido e assim sendo feita a sua indicação de pinturas nas 
faixas de sinalização no asfalto da Linha Ano Bom, indicação feita após também, pelo seu colega, 
suplente de Vereador, Paulo Roberto Rother, pinturas que estão sendo concluídas em vários 
pontos do Município. Deixou o seu parabéns a todos os que participaram do desfile cívico, que 
aconteceu na quarta-feira passada, dizendo que estava muito lindo e com um grande público 
presente. Finalizando, convidou a todos para participarem da festa da comunidade Católica de 
Colinas, neste próximo domingo com almoço e após uma animada reunião dançante. Reforçou o 
convite, já colocado no grupo, para todos os colegas Vereadores, hoje a tarde, para o torneio de 
canastra dos aposentados de Colinas. Comentou que hoje durante a tarde no encontro da 
caminhada conversou com o João que pediu para reforçar esse convite para todos os Vereadores 
se fazerem presente, quando o mesmo citou que no Município de Imigrante os Vereadores 
participam. Disse que será na segunda-feira, com almoço e a direção já está agradecendo o 
convite. Falou que, por último, o convite para o tradicional baile das flores, no dia dezessete de 
setembro, no Centro Comunitário de Colinas. Rodrigo Horn, do MDB, saudou a todos e disse usar 
a tribuna para falar sobre uma indicação que trouxe em dezesseis de abril de dois mil e dezoito, 
sobre a instalação de sistema de energia solar no telhado da sede da prefeitura. Comentou que a 
indicação teve aprovação de todos os colegas e chegou até o gabinete do prefeito. Falou que na 
indicação comentou sobre a instalação de energia fotovoltaica ou energia solar, pois todos sabem 



que a conta de luz é um vilão no orçamento do Município e também no orçamento mensal, um 
gasto fixo. Comentou que hoje a sede do Município tem um amplo telhado, onde poderiam colocar 
inúmeras placas solares, abastecer a sede do Município, pois hoje quem paga a luz da Câmara de 
Vereadores, Gabinete do Prefeito, de todos os departamentos, da Saúde, da escola, da creche, é 
tudo a prefeitura, questionando o porquê de não colocar então energia fotovoltaica. Salientou que 
podem dizer que é preciso pegar um financiamento, porém há inúmeras pessoas que pegam 
financiamento para energia fotovoltaica, pois se você pegar um financiamento, essa diferença que 
não irá pagar mais de conta de luz, já que pagará só um valor fixo, abate no financiamento. Disse 
pensar que é um tema que já passou, que deveria ter, pois hoje Colinas tem que olhar para o futuro 
e ver que essa energia é uma energia que, além de ser limpa, se paga ao longo do tempo. Falou 
que isso não é somente para a gestão de agora, para o prefeito, é para as próximas gestões e 
assim economizarão todo mês. Pediu novamente aos colegas e também ao Prefeito, dizendo saber 
que tem Secretários que tem energia fotovoltaica em casa e se tem, sabem que é bom, então, se 
Secretários tem, é bom, todos sabem que é bom e se não fosse bom, Secretários não teriam. 
Sandra R. Fusiger, do PTB, saudou a todos e disse querer se manifestar a respeito do projeto de 
lei de número trinta e nove de dois mil e vinte e dois, que prevê a concessão de incentivo financeiro 
para serviços de terraplanagem, doação de concreto e manutenção dos acessos em boas 
condições à Empresa Casa Ativa Ltda. Explicou que essa empresa é revendedora dos produtos 
Tramontina, Venax, Venâncio, Luminárias Muller, Progás, Braesi, Malta, CAF e Zebu, entre outros. 
Fez algumas considerações, dizendo que as atividades econômicas devem ter sempre a atenção 
deles em receber apoio financeiro, ainda mais quando se tem uma contrapartida de se manter em 
atividade por no mínimo dez anos no Município, a contar da data da conclusão do pavilhão e de 
manter no mínimo nove empregos diretos. Falou que durante a campanha o que sempre ouviu foi: 
“mais emprego, mais emprego”, sendo que agora são nove empregos diretos. Afirmou que de modo 
algum quer dizer que empresas locais, já instaladas, não mereçam incentivo, mas não podem 
perder a oportunidade de ter uma empresa desse porte no Município. Disse que sempre batalhará e 
será favorável a todo apoio e incentivo ao empreendedor colinense, que também irá se fortalecer 
com a vinda dessa empresa, pois todos serão beneficiados. Pediu a aprovação dos seus colegas, 
considerando que a vinda da empresa contribuirá para o progresso do Município, fortalecendo toda 
a comunidade colinense. Falou precisar reporta-se também ao projeto de lei quarenta e um de dois 
mil e vinte e dois, que estabelece o Plano de Carreira e Remuneração do Magistério Público 
Municipal de Colinas. Informou ser professora e que se enquadra nesta reformulação do Plano de 
Carreira, pleiteado há anos pelos seus colegas, pois o atual está em vigência desde dois mil e três, 
quase vinte anos. Argumentou que esse projeto é de extrema relevância e necessidade, uma vez 
que servirá também para regularizar aquela questão do um terço recebido pelos professores pela 
hora atividade, sendo que a mesma não era concedida como prevista na lei federal. Comentou que 
para corrigir essa situação, eles professores, procuraram uma reestruturação do Plano de Carreira 
que pudesse causar o menor impacto salarial possível, mas que fique claro que irá causar. Disse 
que muitos deles terão perda salarial em função do não recebimento desse abano e do aumento do 
piso proposto não ter alcançado esse percentual, que seria o que recebiam do abono, mas, enfim, 
foi o que conseguiram após muitas etapas e diversas reuniões com o jurídico e administração 
municipal. Falou que hoje eles têm o Plano reestruturado aqui na Casa para apreciação de todos os 
seus colegas, sendo que, como terá de se abster da votação, pediu aos seus colegas a aprovação 
do projeto que contempla essa classe, da qual se orgulha em pertencer, essa classe que ama o 
que faz e faz acontecer diariamente por amor e merece ser valorizada mais e mais. Sugeriu que 
passem a olhar com mais carinho para os professores, com mais respeito, com mais orgulho destes 
maravilhosos profissionais, que transformam a vida das pessoas através da educação. Marcelo 
Schroer, do MDB, saudou a todos e disse que inicialmente querer se referir a um pedido que 
recebeu essa semana, sobre um toldo na creche. Informou que já foi solicitado várias vezes 
arrumar o toldo porque ele está danificado, sendo que hoje está chovendo e sabe que os pais estão 
lá e estão se molhando ao pegar as crianças. Pediu para fazerem essa manutenção o quanto antes 
possível, pois acredita ser um assunto que não gostaria de trazer para a Câmara, já que poderia se 
resolver internamente, porém, como não foi resolvido e há vários pedidos, precisa se manifestar, 
falando sobre isso. Sobre o Plano de Carreira, falou querer deixar bem claro também que entrar em 
contato com vários professores e que realmente houve uma grande negociação, muitas reuniões, 



algumas questões realmente não foram definidas conforme era necessário e, como dizem, 
empurraram goela abaixo algumas coisas, mas também é preciso entender que existe a 
negociação para que seja o melhor para todos. Afirmou que da sua parte, havendo a concordância 
de todos, não irão de forma alguma travar este projeto na Casa. Após, disse querer se referir ao 
projeto quarenta e dois, refrente as alterações salariais, lendo a mensagem justificativa: “O servidor 
público municipal foi muito prejudicado com a Lei Complementar 173/2020 do Governo Federal, 
não tendo reposição salarial no ano de dois mil e vinte e um e também não contando o período de 
vigência da referida lei para a contagem de triênios”. Salientou ter ficado bem claro que servidor 
público não teve reposição em dois mil e vinte e um e, inclusive, retiraram isso na sessão do ano 
passado. Disse também ter ficado bem claro no seu uso de tribuna, na ata de número um de dois 
mil e vinte e dois, quando disse que os servidores precisariam ter essa reposição, sendo que ela 
veio agora, mas não veio geral, veio para alguns cargos, outros não. Comentou ter na Casa hoje 
quatro servidores públicos como colegas e gostaria de saber se eles concordam com isso. Explicou 
que os serventes gerais irão receber oito vírgula trinta e três porcento de reajuste, o fiscal zero 
porcento, tesoureiro zero porcento, sendo que, em contrapartida, um cargo de CC sessenta e seis 
vírgula sessenta e sete porcento de aumento. Pediu aos colegas se acham isso justo, pois falou 
ficar se questionando, se a reposição é para o servidor público, que ela seja igualitária, que ela seja 
distribuída de forma igual a todos. Informou que a média de aumento do servidor concursado fica 
em onze vírgula onze porcento, sendo que nem todos irão receber, já a média de aumentos dos 
CCs fica em trinta vírgula sessenta e dois porcento. Questionou se é esse o tipo de valorização que 
merece o servidor público concursado, dizendo não saber de onde partiu isso, mas acredita que os 
seus colegas, que são servidores públicos, poderiam entrar em contato com os demais servidores 
para ver se eles concordam com isso, pois acho injusto esse tipo de coisa. Falou já convocar de 
antemão para a próxima sessão, sendo que não sabe se irão votar hoje ou não, porém da sua parte 
acha que precisam discutir isso um pouco, porque é lamentável servidor efetivo receber onze 
vírgula onze porcento e nem todos receberem, enquanto que os CCs vão receber trinta vírgula 
sessenta e dois porcento. Pediu para analisarem e pensar, pois acredita que os colegas precisam 
conversar com os servidores públicos para ver o que eles acham sobre isso. Projetos: Projeto de 
Lei n° 038-02/2022 – Dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2023 
e dá outras providências. Baixado para análise das comissões. Projeto de Lei n° 039-02/2022 – 
Autoriza o Poder Executivo a efetuar abertura de crédito suplementar no valor de R$ 520.000,00 
(quinhentos e vinte mil reais), a conceder incentivo à empresa CASA ATIVA LTDA., indica recursos 
e dá outras providências. Aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei n° 040-02/2022 – Autoriza o 
Poder Executivo a efetuar abertura de crédito especial no valor de R$ 150.000,00 (cento e 
cinquenta mil reais) e dá outras providências. Aprovado por unanimidade.  Projeto de Lei n° 041-
02/2022 – Estabelece o Plano de Carreira e Remuneração do Magistério Público Municipal de 
Colinas, institui o respectivo Quadro de Cargos e Funções e dá outras providências. Aprovado por 
unanimidade.  Projeto de Lei n° 042-02/2022 – Altera padrão salarial de cargos de provimento 
efetivo e altera dispositivos da Lei Municipal n° 1.678-04/2016 e alterações posteriores, que dispõe 
sobre o Ordenador Estrutural dos Órgãos da Administração Municipal de Colinas, relativa aos 
cargos de direção, chefia e assessoramento e dá outras providências. Baixado em comissão, 
aguardando as dividas alterações a serem feitas pelo Poder Executivo. Pedido de uso de Tribuna 
Livre: Rita Mara Hesper Braga solicitou uso de Tribuna Livre para apresentação do trabalho da 
ONG Anjos de Luz, que está realizando os trâmites para sua legalização. Aprovado por 
unanimidade, sendo que a data para o uso da Mesa será posteriormente estabelecida pela Mesa 
Diretora. Nada mais havendo, o presidente encerrou a sessão às dezoito horas e convocou próxima 
sessão para o dia vinte e um de setembro de dois mil e vinte e dois, no mesmo local, às dezenove 
horas. Sala das Sessões da Câmara Municipal de Vereadores de Colinas, nove de setembro de 
dois mil e vinte e dois. 
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